

イラク攻撃に反対するデモへの参加者は世界中で1千万人を超えたと伝えられた。だが日本ではケタ違いに少ない。なぜか――。

デモ!でも?デモ...

三者三論



(写真はロイターなど)

冷戦終わり低調は必然

「国内で反戦平和運動は勢いがないように見えますが、ご自身、60年代末には反体制的な学生運動に参加しておられましたね。」

「ええ。当時は左派の議論にある程度説得力を感じていました。しかし70年代に、日本の知識人が描く『社会主義勝利』の図柄には根拠がないと考え、離れた。」

橋爪 大三郎氏 東工大教授(社会学)

「反戦平和は、50、60年代には動員力を持っていたが、それを支えた社会的背景はいまや消失している。デモが盛り上がりな

「最も重要なのは冷戦の存在です。核兵器を持つ二つの超大国が隔戦態勢であり、日本人の中にも核ミサイルが飛来することへのリアルな恐怖感があった。」

「北朝鮮の核問題をよく考えていないから、そうなる。安全保障の方法論を考えない反戦論は、考えていないがゆえに、重大事態が起きた場合にパニックに陥りやすく、反動で非合理的



48年生まれ。東京大学大学院博士課程修了。「言語ゲームと社会理論」「橋爪大三郎コレクション」など著書多数。教育改革をめぐる提言や、文芸評論家・加藤典洋氏らとの討論本「天皇の戦争責任」で注目を集めるなど、幅広い分野での発言を続けている。

opinion @ news project

「その際、デモより大事なことがある。討論だ。デモが低調でも討論が交わされているなら、その方がよい。デモが討論のきっかけになるなら賛成できる」

(聞き手 塩倉裕)

